
   

 
 
 
 
 
 
 

 
Niederschrift 

 
 
 

über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Altstadt 

 

am 18.05.2022 
 



   2 

Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Huck, Brian, Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Behringer, Andreas     
Coppess, Viviane     
Focke, Giacomo     
Hofner, Benjamin, Dr.     
Julius, Ludwig     
Klee, Wolfgang, Dr.     
Mende-Daum, Ilona     
Miederer, Matthias, Dr.     
Schilling, Gabi     
Wolf, Gertrud     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Boos-Waidosch, Marita     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Drescher, Christiane     
Gerster, Ulrike     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas     
Sayer, Leonie     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verkehrsmanagement 
 
 
Anträge 
 
2. Spielmöglichkeiten für Kinder am Allianzhaus (SPD) 
 
3. Neutorschule und Hochschulareal (SPD) 
 
4. Verkehrsberuhigung der Karmeliterstraße, Fußgängerzone schaffen (FDP) 
 
5. Gefahrenstelle Binger-/Bilhildisstraße (FDP) 
 
6. Münsterplatz: Litfaßsäule entfernen (FDP) 
 
7. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
8. Musik- und Glasverbot am Winterhafen? (Grüne, SPD, DIE LINKE, FDP, ÖDP) 
 
9. Gefahrenabwehrverordnung (Grüne, DIE LINKE, FDP, ÖDP) 
 
10. Taubenfütterungsverbot - Hinweisschilder (Grüne) 
 10.1. Hinweisschilder Fütterungsverbot 
 
11. Anwendung von Gestaltungssatzungen (Grüne) 
 
12. Marktfrühstück (Grüne) 
 
13. Zwischenbilanz IEK Innenstadt (Grüne) 
 
14. WC-Angaben auf Stadtplänen (Grüne) 
 
15. Qualität der öffentlichen Wasserversorgung (CDU) 
 
16. Mehr Abstellplätze für Fahrräder an Rathaus und Rheingoldhalle (SPD) 
 
17. Einweihung Berta-Erlanger-Platz (FDP) 
 
18. Münsterplatz und Aufenthaltsqualität (FDP) 
 
19. Maria-Einsmann-Platz, Parken und Begrünung (FDP) 
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20. Arbeitsschiffe neben der Theodor-Heuß-Brücke (SPD) 
 20.1. Zwischennachricht zu Anfrage 0095/2021, SPD 
 
21. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
22. Sachstandsberichte 
 
23. Beschlussvorlagen 
 
28. Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 
24. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
25. Stadtteilmittel 
 25.1. Antrag Pfr.-Landvogt-Hilfe 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
26. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
27. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Beschlussvorlage 0306/2022 auf Bitten der Verwaltung er-
neut zurückgestellt wird. Weiterhin muss die Berichterstattung “Verkehrsmanagement” krank-
heitsbedingt auf den 6. Juli 2022 verschoben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
Punkt 1 Verkehrsmanagement 

hier: Berichterstattung Dezernat V 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Berichterstattung krankheitsbedingt auf die Juli-Sitzung ver-
schoben wird.  
                                                                                                                                      
 
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Spielmöglichkeiten für Kinder am Allianzhaus (SPD) 

Vorlage: 0650/2022 
 
Herr Behringer begründet den Antrag. 
 
Herr Dr. Miederer regt an, für kleinste Kinder einen umzäunten Bereich vorzuhalten und Frau 
Boos-Waidosch hebt hervor, dass der Spielplatz selbstverständlich allen Kindern, die im dorti-
gen Bereich wohnen, zur Verfügung stehen muss. 
 
Herr Dr. Klee bittet, den Punkt 1 einzeln und die Punkte 2 und 3 gemeinsam abzustimmen. 
 
Nr. 1 wird mit 9:2:0 Stimmen beschlossen, Nr. 2 und 3 mit 11:0:0 Stimmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Neutorschule und Hochschulareal (SPD) 

Vorlage: 0652/2022 
 
Herr Behringer begründet den Antrag, der Vorsitzende ruft in Erinnerung, dass die Bahnunter-
führung wieder aktiviert werden sollte. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Verkehrsberuhigung der Karmeliterstraße, Fußgängerzone schaffen 

(FDP) 
Vorlage: 0653/2022 

 
Der von Herrn Dr. Klee begründete Antrag wird nach kurzer Diskussion auf Antrag von Frau 
Mende-Daum mit 9:2:0:0 Stimmen in die nächste Verkehrskommission überwiesen.  
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Punkt 5 Gefahrenstelle Binger-/Bilhildisstraße (FDP) 

hier: Ampelschaltung anpassen 
Vorlage: 0655/2022 

 
Der von Herrn Dr. Klee begründete Antrag wird auf Antrag von Herrn Dr. Hofner mit 9:1:0:0 
Stimmen in die nächste Verkehrskommission überwiesen (Herr Focke war während des TOP 
nicht anwesend).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Münsterplatz: Litfaßsäule entfernen (FDP) 

Vorlage: 0656/2022 
 
Herr Dr. Klee begründet den Antrag, der anschließend  -unter Hinweis darauf, dass es um City-
Light-Säulen handelt- ausführlich diskutiert wird. 
 
Herr Julius sieht die eigentliche Zielrichtung des Antrages dahingehend, dass die Verwaltung 
den bestehenden Vertrag auslaufen lassen solle und bei einer erneuten Ausschreibung zwingend 
der Ortsbeirat miteinbezogen werden müsse, um die Freihaltung des öffentlichen Raumes von 
digitalen und elektrischen Werbemitteln zu erreichen. Herr Behringer weist auf die bisherigen 
diesbezüglichen Beschlüsse des Ortsbeirates hin. 
 
Herr Dr. Klee stellt den Antrag zurück und will zur nächsten Sitzung eine neue Fassung vorle-
gen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 8 Musik- und Glasverbot am Winterhafen? (Grüne, SPD, DIE LINKE, 

FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0506/2022 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
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Punkt 9 Gefahrenabwehrverordnung (Grüne, DIE LINKE, FDP, ÖDP) 

hier: Beschlussvorlage 0306/2022 
Vorlage: 0612/2022 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Taubenfütterungsverbot - Hinweisschilder (Grüne) 

Vorlage: 0615/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.    
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.1 Hinweisschilder Fütterungsverbot 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates III vom 12.04.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Anwendung von Gestaltungssatzungen (Grüne) 

Vorlage: 0633/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.     
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Marktfrühstück (Grüne) 

Vorlage: 0634/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 18.05.22.  
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Punkt 13 Zwischenbilanz IEK Innenstadt (Grüne) 

Vorlage: 0635/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.      
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 WC-Angaben auf Stadtplänen (Grüne) 

Vorlage: 0641/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 13.05.22.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Qualität der öffentlichen Wasserversorgung (CDU) 

Vorlage: 0642/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.       
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Mehr Abstellplätze für Fahrräder an Rathaus und Rheingoldhalle 

(SPD) 
Vorlage: 0658/2022 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.        
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Einweihung Berta-Erlanger-Platz (FDP) 

Vorlage: 0659/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 12.05.22.  
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Punkt 18 Münsterplatz und Aufenthaltsqualität (FDP) 

Vorlage: 0660/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.         
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Maria-Einsmann-Platz, Parken und Begrünung (FDP) 

Vorlage: 0661/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 17.05.22. 
 
Herr Dr. Klee erklärt, dass er nicht nach Baumpflanzungen gefragt habe und möchte wissen, 
ob nicht kleinere Bepflanzungen oder Rasengittersteine für die Feuerwehr-Aufstellflächen zum 
Zuge kommen können.  
Zusätzlich fragt er nach Möglichkeiten zu verhindern, dass Fahrzeuge mit einer der zahlreichen 
allgemeinen Ausnahmeerlaubnisse den Platz beparken, zumal sie durch Kontrollen des Amtes 
31 nicht sanktioniert werden können.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Arbeitsschiffe neben der Theodor-Heuß-Brücke (SPD) 

hier: notwendige Genehmigung 
Vorlage: 0663/2022 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.          
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 20.1 Zwischennachricht zu Anfrage 0095/2021, SPD 

hier: Arbeitsschiffe 
 
Kenntnisnahme der Zwischennachricht des Dezernates III vom 05.05.22.  
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Punkt 21 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.1 Aufzüge Kupferbergterrasse (Grüne) 

Vorlage: 1543/2021 
 
Die Verwaltung wird zum wiederholten Male gebeten, die Antwort umgehend vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 21.2 Baustelle Gaustraße (Grüne) 

Vorlage: 0055/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 04.05.22. 
 
Frau Coppess stellt folgende Zusatzfragen: 
 
Warum verlangt die Stadt Mainz nicht, dass sämtliche baulichen Überprüfungen stattgefunden 
haben müssen bevor ein Kran aufgestellt wird und, falls dies nicht der Fall ist, es mit empfindli-
chen Strafen belegt? 
 
Warum ermöglicht die Stadt Mainz nicht lohnende Anreize für eine fristgerechte oder vorzeiti-
ge Fertigstellung bzw. Rückgabe eines Krans?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.3 Aktualisierung RheinUferForum (Grüne) 

Vorlage: 0056/2022 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.4 Platzgestaltung vor dem neuen RGZM (Grüne) 

Vorlage: 0375/2022 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.   
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Punkt 21.5 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0082/2022, SPD 

hier: Trinkwasserbrunnen 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort der Stadtwerke Mainz AG. 
 
Frau Mende-Daum fragt die Verwaltung, ob nicht Trinkwasserstellen aus dem Ansatz Nr. 3 der 
Beschlussvorlage 0701/2022 “Grüne Infrastruktur” in der Altstadt errichtet werden können.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0108/2021 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: RGZM und Neutorschule 
Vorlage: 1199/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 30.03.22. 
 
Der Vorsitzende erklärt, dass er hier und auch bei anderen Themen bei der Verwaltung den 
ausdrücklichen Willen zur Gestaltung vermisst.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1265/2021 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Wohnen, Kultur und Kleingewerbe schützen 
Vorlage: 0573/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 04.05.22. 
 
Der Vorsitzende sieht kein Engagement der Verwaltung, der Verdrängung aktiv entgegen zu 
wirken.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.3 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 0920/2021, SPD 

hier: Ein Schlosspark für Mainz 
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Kenntnisnahme des ergänzenden Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 10.05.22. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates wird einstimmig und mit Nachdruck gefordert, dass in dem Forum 
je ein Vertreter/eine Vertreterin aus den im Ortsbeirat vertretenen Parteien mit einbezogen 
wird, da nur diese für den Ortsbezirk demokratisch legitimiert sind.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23.1 Gefahrenabwehrverordnung zur Abwehr von Gefahren durch Glas-

bruch im Bereich des Mainzer Winterhafens 
Vorlage: 0306/2022 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Vorlage auf Bitten der Verwaltung erneut zurückgestellt 
wird.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 28 Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.1 Gedenkstätte St. Christoph 
 
Die Beschlussvorlage wird zur Kenntnis genommen und die Bedeutung der Gedenkstätte, ge-
rade in dieser Zeit, besonders gewürdigt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.2 Grüne Infrastruktur 
 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage.  
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Punkt 24 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 25 Stadtteilmittel 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 25.1 Antrag Pfr.-Landvogt-Hilfe 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, die Pfarrer-Landvogt-Hilfe mit 400€ zu unterstützen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Huck                                                    gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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